

**Mitgliederveranstaltung, Donnerstag, 26. Oktober 2017, 17.30 – 20.00 Uhr**  
**Schulhaus Hübeli, Eschenbach**

Der "**Lehrplan 21**" und dessen Umsetzung.

Das Thema der diesjährigen Veranstaltung war sehr aktuell, sind doch alle Volksschulen im Kanton Luzern mitten im Prozess der Implementierung des Lehrplans 21.

In ihrer Begrüssung erinnerte die Präsidentin an das vor über 10 Jahren überwältigende JA zur Harmonisierung des CH Schulsystems. Ein wichtiger Schritt dazu war die Verpflichtung zu einem gemeinsamen Lehrplan.

Charles Vincent stellte die bildungspolitische Zielsetzung des Lehrplans 21 vor und informierte über die Entwicklung neuer Lehrmittel und die Zusammenarbeit mit der pädagogischen Hochschule. Er führte aus, dass der Kanton Luzern sehr früh mit der Einführung des neuen Lehrplans an den Volksschulen im Kanton Luzern begann.

Thomas Buchmann, Projektleiter Lehrplan 21 informierte die Anwesenden über die Rolle und die Aufgaben der DVS bei der Einführung des LP 21. Er zeigte auf, wie die Schulen bei der Umsetzung des LP 21 seit März 2015 unterstützt und begleitet werden. Thomas Buchmann präsentierte die 8 Merkmale des kompetenzorientierten Unterrichts und führte aus, was dies für die Unterrichtsentwicklung an den Schulen bedeutet.

René Brun, Schulleiter Schule Eschenbach gab einen Einblick in seine Arbeit als Schulleiter und die Aufgaben der Lehrpersonen bei der Einführung des Lehrplans 21. Wichtig war ihm dabei das Anknüpfen an bereits vorhandene schulinterne Konzepte/Tools und an die an seiner Schule bewährte kooperative Unterrichtsentwicklung (Zusammenarbeit in Unterrichtsteams). Er stellte die drei bisher geplanten und zum Teil schon umgesetzten Phasen der Umsetzung des Lehrplans vor: das gemeinsame Methodentraining, die Zusammenarbeit in Unterrichtsteams und das schuleigene Curriculum.

Wichtig ist für René Brun die Kooperation mit den Schulpartnern. An verschiedenen Elternanlässen werden die Erziehungsberechtigten über die Ziele, Inhalte und die Umsetzung an der Schule informiert.

Fazit der Referenten: Die Einführung des Lehrplans 21 im Kanton Luzern ist gut gelungen. Die rege Diskussion im Anschluss an die Inputs spiegelte das grosse Interesse der Anwesenden und die Aktualität des Themas Lehrplans 21.

Weitere Informationen unter: [www.volksschulbildung.lu.ch](http://www.volksschulbildung.lu.ch) -> Entwicklung